

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti selama di RA Raden Fatah melalui observasi, wawancara dan dokumentasi memperoleh hasil dan dapat disimpulkan sebagai berikut.

1. Implementasi tari kreasi gundul-gundul pacul dalam menanamkan rasa cinta budaya bangsa pada anak usia 5-6 tahun di RA Raden Fatah Mojorejo Ngraho Bojonegoro dilaksanakan setiap hari sabtu pukul 09.30-11.00 WIB diikuti oleh 60 anak kelas B dan dipimpin oleh 2 guru kelas B. Kegiatan pertama pembukaan, guru memberi *ice breaking* tepuk negaraku dan tepuk anak sholeh kemudian berdo'a, presensi dan anak-anak baris di halaman sekolah. Kedua inti, guru menjelaskan budaya menggunakan media yang sudah disiapkan dan menyanyikan iringan lagu tari bersama anak-anak dan mempraktikkan tarinya dengan iringan musik gundul-gundul pacul kemudian anak mengikutinya. Kegiatan tari dilaksanakan berulang-ulang agar mendapatkan hasil maksimal. Ketiga penutup, guru memberi *recalling* dengan tanya-jawab bersama anak tentang kegiatan hari ini.
2. Faktor pendukung kegiatan tari kreasi gundul-gundul pacul dalam menanamkan rasa cinta budaya yaitu anak-anak senang jika diajak belajar di luar ruangan, anak-anak tertarik dan bersemangat dalam mengikuti

kegiatan, semangat dari guru untuk melaksanakan kegiatan dan sarana prasarana dan media pembelajaran yang dimiliki lembaga sudah sangat memadai. Faktor Penghambatnya adalah kurangnya jumlah tenaga pendidik di RA Raden Fatah, karakter anak yang berbeda-beda dan waktu pelaksanaan.

B. Saran

1. Bagi Lembaga

Pendidik adalah salah satu sumber kehidupan dalam sebuah lembaga pendidikan. Kualitas pendidik menjadi pertimbangan bagi masyarakat untuk mensekolahkan anaknya di lembaga tersebut. Kualitas pendidik di lembaga sudah bagus tetapi jumlahnya sedikit dan siswa yang dimiliki sangat banyak. Peneliti mengharapkan supaya lembaga memperhatikan rasio jumlah pendidik dengan jumlah siswanya.

2. Bagi Pendidik

Pendidik diharapkan mampu mengelola kelas dengan baik pada saat kegiatan pembelajaran supaya tujuan pembelajaran dapat tercapai.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Aspek yang dicapai dalam penelitian ini adalah menanamkan rasa cinta budaya bangsa melalui kegiatan tari. Bagi peneliti selanjutnya dapat melalui kegiatan membatik, bernyanyi lagu daerah, berkunjung ke tempat wisata dan lain-lain yang berhubungan dengan nilai kebudayaan dan aspek yang dicapai tidak hanya menanamkan rasa cinta budaya saja, tetapi lebih dapat menumbuhkan karakter cinta budaya dan melestarikannya.